



Las ayudas podrían entregarse a los empresarios beneficiarios entre enero y febrero. MIGUE FERNÁNDEZ

Málaga destinará cinco millones a hosteleros y comerciantes afectados por el Covid

Las pymes y autónomos podrán beneficiarse de hasta 3.000 euros para el pago de la hipoteca, alquiler o contratación de servicios

JUAN SOTO



MÁLAGA. El Ayuntamiento de Málaga ha anunciado un plan de cinco millones de euros para ayudar a la hostelería y al comercio a hacer frente a las consecuencias económicas del Covid. El alcalde de la ciudad, Francisco de la Torre, adelantó ayer que unas 2.500 pymes podrían beneficiarse de estas ayudas, que permitirán a los empresarios hacer frente a los gas-

tos de alquiler, hipoteca o el pago de suministros. La cuantía máxima será de 3.000 euros por establecimiento y para acceder a ellas se deberá justificar el perjuicio económico que ha supuesto la pandemia, ya sea con la declaración del IVA o con una declaración responsable

El regidor avanzó que este primer plan municipal se dirige a pymes y autónomos del comercio minorista y de la hostelería afectados por la covid (ya sean personas físicas o jurídicas, sociedades civiles o comunidades de bienes). Como requisitos indispensables, las empresas deberán estar constituidas antes del 1 de marzo de este año y contar con una superficie inferior a los 300 metros cuadrados. Además, ha explicado que tras este primer plan se podría poner en marcha otro de las mismas característi-

cas si hay mucha demanda y la situación no mejora en los próximos meses. La operación podrá realizarse gracias a una modificación presupuestaria y con cargo al remanente autorizado por el Gobierno central.

Según el calendario desgrana-

do por el propio De la Torre, las ayudas podrían llegar a los empresarios entre los meses de enero y febrero. Su intención es que la modificación presupuestaria se apruebe esta misma semana en un pleno extraordinario y que posteriormente se publique en

Los negocios cerrados no pagarán tasas municipales

Más allá de este plan de ayudas, el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, anunció que las empresas que continúen cerradas por el estado de alarma no pagarán tasas municipales. Tras conocer que del presidente de la Junta ha

pedido a los ayuntamientos que no cobren las tasas, De la Torre valoró que en materia fiscal tienen varias limitaciones y que bonificar a todos los empresarios por igual «no tiene lógica porque el grado de sufrimiento no es el mismo en una zona que en otra». Del mismo modo aprovechó para insistir que la presión fiscal en la ciudad es de las más bajas de España.

EL NUEVO PLAN

► **Cuantía.** El Ayuntamiento destinará 5 millones de euros para ayudar a los comerciantes y hosteleros. Cada negocio recibirá un máximo de 3.000 euros.

► **Beneficiarios.** Personas físicas o jurídicas, sociedades civiles y comunidades de bienes, constituidas a fecha 1 de marzo de 2020, cuya actividad sea de comercio o de hostelería.

► **Requisitos.** Establecimientos de menos de 300 metros cuadrados que se encuentren obligados al pago del servicio de recogida de basuras por actividades económicas.

► **Conceptos.** Pago de hipotecas, arrendamientos, contratación de servicios externos, pago de seguros, suministros, herramientas de gestión y comercialización de software, maquinaria o cualquier inversión necesaria para el mantenimiento y mejora de la actividad empresarial.

el Boletín Oficial de la Provincia, en donde deberá quedar a exposición pública durante 20 días. De forma paralela se avanzará en la publicación de las bases para que las empresas puedan presentar sus solicitudes lo antes posible.

Desde el Ayuntamiento han detallado que estas ayudas se podrán utilizar para el pago de hipotecas, arrendamientos, contratación de servicios externos, pago de seguros, suministros, herramientas de gestión y comercialización de software, maquinaria o cualquier inversión necesaria para el mantenimiento y mejora de la actividad empresarial.

Otras partidas

Aunque la ayuda será de cinco millones de euros, la modificación presupuestaria ascenderá a 5.876.152,2 euros, ya que también se contemplan otras partidas para servicios y equipamientos municipales, como el Palacio de Ferias y Congresos o Málaga Deporte y Eventos.

Este plan de ayudas ya fue anunciado por el propio alcalde a principios del pasado mes de octubre y se une a otras medidas municipales de carácter comercial, tributario y social ya adoptadas. Entre otras iniciativas en beneficio del comercio, De la Torre enumeró la eliminación de las cuotas de los mercadillos desde la declaración del estado de alarma hasta la entrada de Málaga en la fase 3; la reducción de la tasa de vía pública para las mesas y sillas durante los 66 días que los negocios permanecieron cerrados; la reducción a la mitad de la cuota de los quioscos o la devolución de ingresos a los mercados de abastos por el tiempo de la alarma hasta la entrada de Málaga en la fase 1.

El alcalde estima una caída de ingresos de 50 millones en 2020

JUAN SOTO

MÁLAGA. La pandemia mundial provocada por el coronavirus también está provocando un agujero económico en las arcas municipales. Durante la presentación del plan de ayudas al sector comercial y hostelero, el alcalde de Málaga, Francisco de

la Torre, estimó que los ingresos caerán alrededor de 50 millones a consecuencia del Covid. Además añadió que los gastos han aumentado este año en 20 millones, por lo que ahora deben analizar cómo equilibrar la cuentas del año 2021. Para ello, la idea inicial el regidor es utilizar el remanente del año

2019 y poder afrontar así los diferentes objetivos de cohesión social.

De la Torre destacó este asunto tras ser cuestionado por la eliminación de tasas a los establecimientos comerciales y hosteleros que planteó el martes el presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, durante la conferencia de alcaldes. Sobre este asunto, dijo que el equipo de gobierno quiere ser «activo en la recuperación económica; le escuchamos (al presidente) con mucho afecto

y un apoyo claro, pero todas las medidas que se tomen tienen sus dificultades».

A pesar de esto, De la Torre no cree que este aumento del gasto por el coronavirus vaya a suponer una paralización de la obra pública durante el próximo ejercicio económico. De cara a 2021 dijo que quieren hacer «un esfuerzo realista en inversiones que se puedan ejecutar». Y eso —añadió— sin contar con las partidas que puedan llegar de fondos europeos, un asunto que ya están estudiando.